
 

在撕裂中尋求復和（一）                  葉國強牧師 

今天社會的撕裂嚴重，我們極需要有尋求復和的決心和勇氣。如

今各方陣營都都互不相讓，甚至要到你死我活的地步。這真是我們希

望見到的結局嗎？聖經教導我們要作和平之子，誠然即使在教會的群

體，我們也有各自不同的看法和立場，我們在這關鍵時刻，能否在教

會的群體和社會中發揮和平之子的角色和作用呢？這是對我們的信

仰，有極大的挑戰。 

認真聆聽，重尋接近事實的真相：今天我們不難發現有關「逃犯

條例」修訂而引伸的社會衝突的新聞、消息、評論，是舖天蓋地充斥

在我們周圍，我們很容易被接近自己立場的信息吸引，所謂「圍爐取

暖」，我們很容易選取迎合自己立場的資訊，繼而不斷強化自己原先

的看法。在不知不覺之間，我們不斷被激烈的言論所分化，將不同自

己立場的人看為對立的敵人。今天警民之間遇上前所未有的矛盾和衝

突，有多少受到這類敵我思維的影響，我不敢肯定。但我確實相信大

部份執行職務的警員和參與示威遊行的市民都是愛護香港，尊重法治

的。只要我們願意先放下身段，認真聆聽，我們可能發現我們的共識

其實比我們的差異更大。從此，我們才能看見可行的出路。 

雖然政府一直不願意成立獨立的調查委員會調查近期的事件。這

不等如我們甚麼都不能做，我們可以嘗試與不同立場的人士對話，虛

心聆聽，從而努力重尋接近事實的真相，增添彼此的包容和了解。我

認為在教會更應是這樣，不論你是支持警隊，還是積極參與示威遊行

的市民；我相信我們彼此都是愛護香港，愛好和平的。彷彿在今天的

社會氛圍中，要警民冷靜，彼此尊重下對話，是一件難以想像的事。

但我相信在教會中可以做到。我明白要作出這樣的對話不容易，但在

教會中，有耶穌住在我們中間，祂就是我們的和平，是我們的橋樑，

靠著祂的愛和大能，我們應該努力嘗試踏出復和的第一步，彼此謙卑

聆聽，真誠對話。 

 


